

CURRICULUM VITAE

I. RESUMEN

Harold Ramiro Gutiérrez Marcenaro es Doctor en Educación e Intervención Social, por la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, Managua (2017), Máster en Educación e Intervención Social por la UNAN-Managua (2016), Máster en Administración y Gestión de la Educación, por la UNAN-Managua (2010) y Licenciado en Ciencias de la Computación, por la UNAN-Managua (2002). Entre sus principales líneas de trabajo académico destaca la Creación y Gestión del Conocimiento en Organizaciones Sociales, las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC), y la Enseñanza Inicial de la Programación de Computadoras; temas sobre los que ha investigado, publicado y sido ponente en eventos nacionales e internacionales. Además de su trayectoria en la formación, la investigación y la vinculación social, tanto en el grado como en el posgrado, ha ocupado diversos cargos de gestión académica, y ha acumulado amplia experiencia en la formulación, desarrollo, seguimiento y evaluación de proyectos de cooperación internacional al desarrollo, habiendo participado en los últimos diez años en 17 proyectos integrales (formación-investigación-vinculación social), entre ellos el proyecto *“CO-MOOC-NICA: Ampliación de esfuerzos para el desarrollo de competencias académicas de comunicación escrita, audiovisual y oral del estudiantado y profesorado de la UNAN-Managua”*, con financiamiento de la Universidad Carlos III de Madrid (UC3M), España. Además, ha sido miembro del equipo de *Brokers* de la UNAN-Managua para el desarrollo de la Estrategia de Internacionalización de la Investigación, como parte de las acciones de Asociación Columbus, teniendo como principal función el desarrollo de capacidades institucionales para el establecimiento de alianzas internacionales en función de la búsqueda de oportunidades en la obtención de fondos para financiamiento de proyectos de investigación. En esta misma línea, ha sido Punto Nacional de Contacto para iniciativas del Programa Horizonte Europa, nombrado por el entonces Consejo Nicaragüense de Ciencia y Tecnología (CONICYT). Ha sido conferencista y panelista invitado en distintos eventos académicos nacionales e internacionales, entre los cuales destacan las *“Tertulias en Mesoamérica: La educación superior en la década 20-30”*, con el tema *“Inteligencia Artificial en Educación”*, organizado por la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL). Ha ocupado diversos cargos de gestión académica, entre ellos, el de Director de la Dirección de Investigación (2019-2021) de la UNAN-Managua, unidad de nivel central, encargada entre otros muchos componentes, del seguimiento al Programa del Fondo para Proyectos de Investigación (FPI) de la UNAN-Managua. Así mismo, ha sido evaluador de proyectos en la Convocatoria *“Fondos Concursables de Investigación del CNU, 2021”*. En su formación y en su práctica profesional, la combinación de los enfoques de gestión de conocimiento y gestión de la información, le ha permitido desarrollar una amplia visión sobre los procesos organizacionales y sobre el papel de las TIC para la generación de datos e información relevante, pertinente y oportuna, para la efectiva toma de decisiones organizacionales. Actualmente es Responsable de la División General de Cooperación Externa, Proyectos y Convenios Nacionales e Internacionales (DGCEPCNI)



del Ministerio del Ambiente y de los Recursos Naturales (MARENA) de Nicaragua, y Oficial de Enlace por Nicaragua para la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD).